

PAS DE NOUVELLES SANCTIONS CONTRE L'AFRIQUE DU SUD

p. 24

CANBERRA (PC) — Le communiqué final de la conférence de trois jours des huit ministres des Affaires extérieures du Commonwealth, publié hier, ne fait aucune mention de nouvelles sanctions commerciales contre l'Afrique du Sud.

À l'unanimité, a-t-on appris, les ministres ont décidé de laisser cette question à l'appréciation des chefs de gouvernement du Commonwealth, qui se réuniront en octobre, à Kuala Lumpur, la capitale de la Malaysia.

M. Benjamin Mkapa, ministre des Affaires extérieures de la Tanzanie, a cependant annoncé son intention de demander que des sanctions additionnelles soient imposées à l'Afrique du Sud, à l'occasion de la réunion de Kuala Lumpur.

Pour ce qui est du Canada, le ministre Joe Clark a fait savoir qu'il n'était pas question de nouvelles sanctions « dans un proche avenir ».

Banques

« De toute façon, a commenté M. Mkapa, je suis satisfait de constater que nous nous sommes mis d'accord pour nous attaquer aux liens financiers de l'Afrique du Sud. »

Il parlait de la décision des ministres de s'adresser aux banques internationales pour leur demander d'imposer des conditions sévères au rééchelonnement de la dette étrangère de l'Afrique du Sud, qui s'élève à plusieurs milliards de dollars.

Parmi les nouvelles conditions, qui pourront

le-Zélande, en janvier prochain.

Sondage

M. Clark a profité de la publication du communiqué des Huit pour commenter la publication à Ottawa, pendant la conférence d'Australie, d'un sondage sur les sanctions économiques imposées à l'Afrique du Sud.

Ce sondage, qui a été rendu public par l'ambassade sud-africaine, montre que la majorité des Canadiens sont opposés aux sanctions, si elles font du tort à la majorité noire d'Afrique du Sud.

Selon M. Clark, l'ambassade a publié « les résultats partiels de vieux sondages ».

Il a ajouté: « Il est curieux de constater que l'Afrique du Sud, qui essaie de minimiser l'importance du Commonwealth, n'en transforme pas moins ses ambassa-



Photo AP

Le secrétaire général du Commonwealth, sir Shridath Ramphal, à gauche, et Joe Clark, ministre des Affaires extérieures du Canada, lors de la dernière journée de la conférence de Canberra, en Australie.

deurs en cascadeurs chaque fois que nous avons une réunion ».

Les huit pays représentés à Canberra

étaient: le Canada, l'Australie, l'Inde, la Guyana, la Tanzanie, le Zimbabwe, la Zambie et le Nigeria.